

POSTE PAGO  
El Mensual  
10 Centavos

# LA PROTESTA

Suscripción mensual  
Incluso el  
SUPLEMENTO  
\$ 2.50

Diario de la mañana  
Fundado el 13 de Junio de 1897.—Redacción, Administración y Talleres: Fern 1537.— U. T. 0478, B. Orden.—Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA.—Giros a M. Torrente

## De la democracia al Estado corporativista

Una cuestión que seguramente discutirán mucho los socialistas, más por espíritu de oposición al fascismo que por razones doctrinarias, es si la que plantea en el terreno de las teorías político-económicas la llamada Carta del Trabajo, especie de código del Estado corporativista sancionado por el gran consejo de la camorra mussolinista. Pero no es el caso de plantear el problema de un Estado corporativista, sino de estudiar, o las varias cuestiones derivadas de la codificación fascista del trabajo, como si se tratase de algo nuevo, extraño a la orientación general de la socialdemocracia y en pugna con el autoritarismo de los estadistas de casa roja.

Mussolini podrá tener en este caso la prioridad del despotismo político, económico y jurídico, no por el solo hecho de que sea una especie de César en la nueva Roma imperial, sino precisamente porque aplicó a sus métodos dictatoriales la ideología marxista. De ahí que el ensayo del sistema corporativo, como función estatal que tiende a transformar las democracias políticas en autocracias económicas — cuya función estaría sujeta al juego de intereses puramente materiales a través de las clases, de los oficios y de las profesiones más o menos calificadas — sea una lógica derivante de las teorías socialistas autoritarias.

Podrá el fascismo traducir cierto espíritu de violencia que repugna a la conciencia de los hombres libres, su ahora que está realzada la politización política y el reajuste jurídico del Estado. Podrá asimismo los social-demócratas, por otra parte tan divididos en la apreciación de los fenómenos actuales, descargarse sobre Mussolini la culpa de haber iniciado la guerra civil que ensangrentó a Italia, de la contrarrevolución preventiva, de todas las violencias cometidas por las hordas de camisas negras. Pero con la Carta del Trabajo el fascismo trata de buscar el punto de relación y de conexión entre el liberalismo burgués y el corporativismo marxista, intentando operar la estabilización buscada por Marx y sus discípulos en un cambio de funciones políticas y económicas del Estado corporativista.

## 1886 - 1º DE MAYO - 1927 F. Obrera L. Bonaerense LA TRAGEDIA DE CHICAGO Manifestación y mitin de protesta

El mitin de protesta y de recordación de las víctimas de Chicago, organizado por la Federación Obrera Local Bonaerense, se efectuará el domingo 1.º de Mayo, en la Plaza Constitución. Previamente harán el itinerario establecido en las horas fijadas, las siguientes columnas parciales:

1.º Columna, a las 14 horas: de San Eduardo y Nazca, por ésta a J. B. Alberdi, Independencia hasta el número 3821.

2.º Columna, a las 15 horas: de Independencia 3821, con la anterior sigue por Independencia a 24 de Noviembre, Humberto I, Dean Funes, San Juan, Solís hasta Humberto I.

3.º Columna, a las 15 horas: de B. Mitri 3270, por ésta hasta Paraná 134.

4.º Columna, a las 15.30 horas: de Paraná 134, con la anterior, continúa por Paraná a Cangallo, Talcahuano, Santiago del Estero, Humberto I hasta Solís.

Los cuatro columnas parten a las 15.45 horas, por Solís, Garay y por ésta hasta Lima. (Plaza Constitución).

5.º Columna, a las 14.30 horas: de Ministro Brin y Suárez, por ésta a Del Cruero, Brandzen, Asaro, Urdiáñez, Piedras Garay hasta Lima.

6.º Columna, a las 14 horas: de Puente y Vieytes; por ésta a Suárez, Herrera, Gral. Hornos, Garay hasta Lima. (Concentración de las 6 columnas en la Plaza Constitución).

¡TRABAJADORES: Concurrir a este acto de protesta! ¡Por los ahorcados de Chicago, por Sacco y Vanzetti, por todas las víctimas de la tiranía estatal y de la explotación capitalista, demostrad vuestro repudio a los verdugos legales y a los sayones de la justicia histórica!

**EL CONSEJO LOCAL**

Sim embargo, porque eso da beneficios a la economía, no está prohibido por la inspección de moralidad. El índice intencional señala, entre algunas cosas un poco prosaicas, pero en general infundadas, libros de fisiología como los titulados "Misterios del hecho orgánico", "La Noche de bodas", que trata de los elementos para las gestiones dadas que aprendieron en la práctica el arte de seducir y de gozar sin peligro.

## El pecado capital

Los preparativos para la guerra se infían a cabo con una celeridad precorrida de grandes catástrofes. En una parte es la ambición imperialista la que lo mueve, en otras la defensa contra el imperialismo, en otras aun la presión de potencias extrañas. La guerra se gesta fácilmente, por los imperativos mismos del sistema económico capitalista. Frente a las mas no germinan al margen del Estado, en el seno de las grandes masas trabajadoras, como una resistencia organizada y decidida a la política homicida de los gobiernos, la paz es imposible. Y ahí está la gran divorsión fundamental que divide nuestras aspiraciones pacifistas del pacifismo burgués en moda. Nosotros no creemos que el capitalismo y el Estado puedan ser órganos de paz y de convivencia pacífica de los pueblos y de las clases sociales; en cambio los pacifistas burgueses creen que sí.

Pero si no creemos que el Estado y el capitalismo puedan ser jamás vehículos de paz, sostenemos que el proletariado, si quiere, puede impedir la guerra en el momento actual, porque es el proletariado el que va a las trincheras, el que maneja las armas, el que las fabrica, el que transporta a los soldados, el que realiza, en su propia, todas las operaciones y trabajos necesarios para llevar a cabo la guerra. Por eso los trabajadores están en situación de jugar un papel decisivo en la vida económica y política, poniendo su veto a cualquier nombre como el de la guerra que se perpetra únicamente a costa de la sangre y el dinero de los que trabajan y producen.

Sin embargo no es eso lo que nos proponemos indicar, sino esto: las riquezas del mundo son inmensas; con ellas podría alimentarse y disfrutar de la vida miles de millones de seres humanos, pero lo vemos, tanemos territorios fértiles y vírgenes de América, de Asia y de África están deshabitados o poblados en proporciones insignificantes. En América, Europa, el aprovechamiento de los recursos que se desperdician hoy en colos de cueva o en parques señoriales improductivos o en pantanos insalubres que podrían convertirse por la acción humana en campos fértiles; la misma Europa, decimos, tiene capacidad para sostener a todos sus habitantes en el bienestar y la abundancia. Solo hasta falta que se redimiera del pecado capital de la autoridad

## Pro LA PROTESTA

La función del 30 de Abril  
Patrocinado por el Grupo Editor de LA PROTESTA, a beneficio del diario y como acto recordatorio de las víctimas de Chicago, se efectuará una velada teatral el **LABADO 30 DE ABRIL A LAS 21 HORAS, EN EL TEATRO "SAN MARTIN"**, calle Esmeralda 252.

**PROGRAMA**

La compañía Rivera de Rosas, que actúa en ese teatro, pondrá en escena la pieza en un acto de José González Castillo:

**"COMO SE HACE UN DRAMA"**

En la misma velada se representará la obra de Miguel de Unamuno, escenificada por Julio de Hoyos, en tres actos divididos en cinco jornadas:

**"TODO UN HOMBRE"**

Precio de las localidades:

Palcos avant-scène, bajos y balcones, sin entrada \$ 12.—  
Palcos Bajos y balcon, sin entrada 10.—  
Palcos altos, sin entrada 6.—  
Terrellita 1.a fila, con entrada 2.—  
Terrellita, otras filas 1.50

Delantera de paraiso con asiento 1.—  
Entrada a paraiso 0.50  
Entrada a palco 1.—  
Plata con entrada 2.50

Desde ya pueden solicitarse entradas a la administración de este diario.

**"La vegeñza de las naciones"**

Informa un telegrama de Ginebra que la comisión de Tratado de bilanes, designada por la Liga de las Naciones para investigar lo que nadie ignora — el libro de carne humana para alimentar la bestia de la guerra — se reunió en aquella ciudad, a fin de decidir si se ha de hacer pública o no "la vegeñza de las naciones". Y como esa vegeñza debe ser privada, aun cuando sean pocos los seres humanos que se beneficien de ella, los señores moralistas que tienen a su cargo la codificación del comercio de la proscripción, venían a descubrir y a ocultar esa lista canchaca del régimen capitalista.

**Moralidad oficial**  
**Excesos de hipocresía**

El señor Intendente Municipal, por conducto de la Inspección General de la Municipalidad de Buenos Aires, dio a conocer recientemente un decreto sobre libros inmorales. Y el cuerpo de inspectores encargado de vigilar por la moralidad de esta gran urbe, donde tantas inmundicias existen al amparo de la hipocresía, se entregó a una tarea de persecución a la casa de libros pecaminosos.

Para decidir tan pelagosa cuestión, se le ha dado un plazo de diez días a los gobiernos contra los cuales existen acusaciones, para que envíen a la comisión consultora de la Liga de las Naciones, un informe, referente a las condiciones del tráfico de bilanes en su país, y a las responsabilidades que corresponden a los diversos gobiernos, era tan delicado el asunto, que el señor Intendente decidió su publicación.

Primera vez se decidió dar a todos los gobiernos contra los cuales existen acusaciones, la oportunidad de contestar una ofensiva intencional contra la porra de libros inmorales. Y hasta vivientes, como en el caso de la Liga de las Naciones, se le ha dado a la comisión consultora de la Liga de las Naciones, un informe, referente a las condiciones del tráfico de bilanes en su país, y a las responsabilidades que corresponden a los diversos gobiernos, era tan delicado el asunto, que el señor Intendente decidió su publicación.

## Papel Mojado

Una resolución del mentidero sinnebrino y otra amenaza de conferencia en favor del desarme

Lo único que tienen de bueno esas resoluciones es que no les toma miedo a los señores moralistas de la policía y del ejército. Y si mañana no produce una nueva, locombe mundial, individuo irá a las trincheras en la confianza de que tales resoluciones serán observadas.

No es, pues, la limitación de los armamentos lo que hay que propiciar si se quiere efectivamente la paz del mundo, en primer lugar, el desarm de los espíritus por la supresión de las causas de las guerras: el Estado y el capitalismo.

Como si no fuéramos bastante con las charlas hulescas e intelectuales de la conferencia del desarme propiciada por la Liga de las Naciones, pronto se reunirá una nueva conferencia; la propuesta por Calvin Coolidge. Y tendremos otro enorme protocolo y nuevos decretos y nuevos decretos de paz, de libertad y de respeto mutuo; mientras que en los salones y en los arroyos, continuará ininterrumpidamente el trabajo. A la conferencia convocada por Coolidge saltará el primer Lord del almirantazgo británico, Brigstam y propondrá reducir de 10.000 a 6.000 toneladas el tonelaje de los futuros cruceros. También en protocolo se legislara proponer la reducción a 20.000 toneladas el tonelaje de los buques capitales, en vez de las 25.000 toneladas actuales.

El delegado chileno, señor Hríquez, apoyó este proyecto, ya que Chile en ambos congresos panamericanos y en la comisión de protocolo de Ginebra apoyó siempre la propuesta.

El delegado argentino, doctor Pérez, apoyó también calurosamente la moción presentada.

Según se informa, en la última reunión del consejo de la Liga, realizada en marzo, se decidió publicar la primera sección del informe que trata sobre el resultado de las investigaciones realizadas con fines que proporcionó la oficina norteamericana de dicho informe, referente a las condiciones del tráfico de bilanes en los países "de bilanes blancos" como son Alemania, Grecia, Hungría, Italia, Polonia, Rumania, España y Turquía. "La vegeñza de las naciones" debe ser ocultada a los ojos del mundo. Está bien que los moralistas de la Liga hablen sobre el tráfico de carne para el mundo, pero no deben intentar poner el dedo sobre la lengua. Porque resultará que la prestación legalizada con el matrimonio y el comercio de la sexualidad tiene en todos los países más cultivos y adelantados que lo que parece a simple vista.

Un botón de muestra de la mentalidad



